

**PALABRAS DEL SEÑOR VICEMINISTRO DE HACIENDA,**  
**ING. ROBERTO DE JESÚS SOLÓRZANO, EN OCASIÓN AL LANZAMIENTO DEL**  
**SEMINARIO: “EVALUACIÓN DE APOYOS PRESUPUESTARIOS DE LA UNIÓN EUROPEA**  
**A EL SALVADOR”**

**MARTES 30 DE ENERO DE 2018**

ES PARA MÍ UN HONOR DIRIGIRME A USTEDES ESTA MAÑANA, EN EL MARCO DEL “SEMINARIO DE LANZAMIENTO: EVALUACIÓN DE APOYOS PRESUPUESTARIOS DE LA UNIÓN EUROPEA A EL SALVADOR”, EL CUAL ES UNA REVISIÓN ESTRATÉGICA PLANIFICADA DESDE LA SEDE CENTRAL DE LA COMISIÓN EUROPEA, CUYO PROCESO DE PREPARACIÓN INICIÓ DESDE NOVIEMBRE DEL 2017 Y QUE CULMINARÁ EN JULIO DE ESTE AÑO, CON EL FIN DE TENER UNA MAYOR COMPRESIÓN Y APRENDIZAJE SOBRE LOS RESULTADOS OBTENIDOS CON LA IMPLEMENTACIÓN DE ESTE MECANISMO DE COOPERACIÓN, TANTO PARA LA UNIÓN EUROPEA COMO PARA NUESTRO GOBIERNO.

EN PRIMER LUGAR, QUIERO EXPRESAR, EN NOMBRE DEL MINISTRO DE HACIENDA, LICENCIADO CARLOS CÁCERES, EL MÁS SINCERO AGRADECIMIENTO A LOS PAÍSES MIEMBROS DE LA UNIÓN EUROPEA Y A SU COMISIÓN, SUS DIGNOS REPRESENTANTES Y FUNCIONARIOS, POR SU ACTIVA POLÍTICA DE COOPERACIÓN Y EL CONTINUO APOYO AL PAÍS, EN LA IMPLEMENTACIÓN DE POLÍTICAS QUE IMPULSAN EL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DE NUESTRA NACIÓN.

EN ESTE CONTEXTO, ES IMPORTANTE DESTACAR LA COOPERACIÓN FINANCIERA NO REEMBOLSABLE OTORGADA A TRAVÉS DEL MECANISMO DE APOYO PRESUPUESTARIO, DURANTE EL PERÍODO 2009-2017 PARA EL FINANCIAMIENTO DE LOS PROGRAMAS:

- APOYO AL SISTEMA NACIONAL DE CALIDAD DE EL SALVADOR, PRO-CALIDAD;

- PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO DE LA COHESIÓN SOCIAL EN EL SECTOR EDUCATIVO DE EL SALVADOR, PRO-EDUCA;
- PROGRAMA DE APOYO A LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA DE EL SALVADOR, PARE-ES;
- PROGRAMA DE APOYO A COMUNIDADES SOLIDARIAS EN EL SALVADOR, PACSES; Y APOYO AL PLAN SOCIAL, ESTE ÚLTIMO EN EJECUCIÓN.

DICHAS INTERVENCIONES TOTALIZAN UN MONTO DE 158.7 MILLONES DE EUROS, LO CUAL HA PERMITIDO CONTINUAR FORTALECIENDO EL FINANCIAMIENTO DE PROGRAMAS Y PROYECTOS PRIORITARIOS DE ATENCIÓN A LA POBLACIÓN MÁS POBRE Y VULNERABLE, ASÍ COMO A CERRAR LA BRECHA FISCAL, CONTRIBUYENDO AL MISMO TIEMPO A IMPULSAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE EL SALVADOR.

EN ORDEN A LO ANTERIOR, DESEO TAMBIÉN AGRADECER A TODAS LAS ENTIDADES DEL GOBIERNO INVOLUCRADAS EN LA PREPARACIÓN Y CONSECUCCIÓN DE LOS APOYOS ANTES REFERIDOS Y POR LOS RESULTADOS OBTENIDOS DURANTE LA EJECUCIÓN DE LOS MISMOS, LO CUAL ES UNA MUESTRA DE LAS CAPACIDADES INSTITUCIONALES DEL GOBIERNO Y DEL BUEN USO DE LOS RECURSOS OTORGADOS.

EN SEGUNDO LUGAR, CONSIDERO IMPORTANTE MANIFESTAR QUE EL PROCESO DE EVALUACIÓN Y SU METODOLOGÍA, DE LA CUAL SE BRINDARÁN MAYORES DETALLES DURANTE EL DESARROLLO DE ESTE EVENTO, REPRESENTA UNA OPORTUNIDAD DE ANALIZAR EN MAYOR PROFUNDIDAD EN QUÉ MEDIDA LOS APOYOS FINANCIEROS QUE SE HAN RECIBIDO POR PARTE DE LA UNIÓN EUROPEA EN EL PERÍODO ANTES REFERIDO, HAN CONTRIBUIDO A ALCANZAR LOS RESULTADOS ESPERADOS, ASÍ COMO A MEJORAR LA EFICIENCIA Y EFICACIA DE LAS POLÍTICAS, ESTRATEGIAS, GASTO, CAPACIDADES INSTITUCIONALES, GESTIÓN DE LAS FINANZAS PÚBLICAS, TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS, ENTRE OTROS ASPECTOS, Y EN ESE ORDEN, EXHORTO A LAS FUNCIONARIOS DE GOBIERNO QUE PARTICIPARÁN

DURANTE DICHO PROCESO A QUE BRINDEN TODO EL APOYO E INFORMACIONES NECESARIAS QUE SOLICITE EL EQUIPO EVALUADOR CONFORMADO PARA TALES EFECTOS, CON EL FIN QUE LA EVALUACIÓN SEA REALIZADA CON ÉXITO, Y PERMITA A SU VEZ MEJORAR LOS ACTUALES Y FUTUROS APOYOS PRESUPUESTARIOS QUE NOS PUEDA OTORGAR LA UNIÓN EUROPEA.

COMO SE PUEDE APRECIAR, DICHA EVALUACIÓN ES TRASCENDENTE PARA TODAS LAS PARTES INVOLUCRADAS, DADO QUE CON LA MISMA SE BUSCA IDENTIFICAR, LAS CONDICIONES BAJO LAS CUALES EL APOYO PRESUPUESTARIO ES EFECTIVO, RESTRICCIONES QUE SE PRESENTAN DURANTE LA EJECUCIÓN, SINERGIAS EXISTENTES CON OTRAS MODALIDADES DE ASISTENCIA UTILIZADOS POR LOS DONANTES EN LOS SECTORES CUBIERTOS POR DICHS APOYOS, ASÍ COMO OBTENER INSUMOS PARA MEJORAR EL DISEÑO E IMPLEMENTACIÓN DE NUEVAS OPERACIONES, Y CORREGIR EL RUMBO, EN CASO SEA NECESARIO DE LOS QUE ESTÁN EN EJECUCIÓN, BUSCANDO MAXIMIZAR SU EFICIENCIA E IMPACTO.

PARA FINALIZAR, REITERO EL AGRADECIMIENTO A LA UNIÓN EUROPEA POR EL APOYO Y CONFIANZA BRINDADA A ESTE GOBIERNO, AL ACOMPAÑAR LAS POLÍTICAS Y PROGRAMAS ESTRATÉGICOS QUE FOMENTAN EL DESARROLLO DE NUESTRO PAÍS. ASIMISMO, APROVECHO LA OCASIÓN PARA REAFIRMAR EL COMPROMISO DEL MINISTERIO DE HACIENDA DE EXHORTAR A LAS INSTITUCIONES QUE RECIBEN RECURSOS PROVENIENTES DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, ENTRE LOS CUALES ESTÁ LA UNIÓN EUROPEA, DE UTILIZAR LOS MISMOS CON DILIGENCIA Y TRANSPARENCIA, CONFORME A LOS PROPÓSITOS TRAZADOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.